



DIE CDU – FRAKTION
im Kreistag des Landkreises Konstanz

Vorsitzender Uli Burchardt
uli.burchardt@gmx.de

Konstanz, 18. Januar 2020

Antrag: Einrichtung eines Kreisjugendrats

Sehr geehrter Herr Landrat,

die heutige Jugend ist engagiert wie selten zuvor. Bei vielen Jugendlichen findet politisches Engagement aber nicht mehr nur in Parteien oder deren Jugendorganisationen statt, sondern sie engagieren sich unabhängig für bestimmte Themen, die sie oder die Gesellschaft jeweils konkret betreffen. Aus dieser Erfahrung beantragt die CDU-Kreistagsfraktion, einen Kreisjugendrat im Landkreis Konstanz zu etablieren, der sich für die Belange von Jugendlichen auf Kreisebene einsetzt.

Eine Ansiedlung auf Kreisebene birgt den Vorteil, dass der Kreisjugendrat Maßnahmen in allen Kommunen des Landkreises angehen kann - auch in solchen, in denen kein eigener Jugendgemeinderat besteht. Die Einrichtung des Kreisjugendrats soll sich analog der Bestimmung des § 41a Gemeindeordnung B-W (Beteiligung von Jugendlichen) orientieren. Die Zusammensetzung des Kreisjugendrats soll durch Wahlen bestimmt werden.

Dem Kreisjugendrat soll, wie dies dem Kreissenorenrat auch zugestanden wird, ein Rede- und ein Antragsrecht in denjenigen Ausschüssen des Kreistags haben, die regelmäßig mit Belangen von Jugendlichen zu tun haben. In erster Linie werden dies sein: der Kultur- und Schulausschuss (dort das Thema Berufliches Schulwesen), der Sozialausschuss und der Jugendhilfeausschuss.

Weiterhin bitten wir die Kreisverwaltung um Prüfung, ob für die eigenen Belange des Kreisjugendrates ein eigenes Budget eingeräumt werden kann, über dessen Verwendung der Kreisjugendrat im Rahmen der Haushaltsvorschriften des Landkreises selbst bestimmen kann. In welchem Umfang und für welche Zwecke dieses Budget eingesetzt werden können soll, ist noch zu klären.

Ziele für die Jugendlichen

- Jugendliche haben in Baden-Württemberg ab 2014 ab dem 16. Lebensjahr im kommunalen Bereich ein Wahlrecht. Darüber hinaus soll es Ihnen ermöglicht werden, ihre Interessen selbstständig im Bereich der Kreispolitik zur Geltung zu bringen.
- Jugendliche sollen die demokratischen Prozesse der Kreistagsarbeit kennen lernen, daran teilhaben und als positiven Wert verstehen lernen.

Ziele für den Landkreis

Jugendliche sollen möglichst frühzeitig an gesellschaftliche Verantwortung herangeführt werden und auch Verantwortung übernehmen.

Jugendliche sollen sich mit dem Landkreis Konstanz identifizieren. Es soll deutlich werden, dass sie und ihre Meinung wichtig sind und sie in den demokratischen Strukturen auch Einfluss auf die Gestaltung ihres Umfeldes nehmen können.

Wir beantragen hiermit die Prüfung der Einführung eines Kreisjugendrats für den Landkreis Konstanz und bitten die Verwaltung um Prüfung der hierzu erforderlichen Schritte. Dabei kann gerne auch auf die Erfahrungen anderer Stadt-/Landkreise oder größerer Kommunen zurückgegriffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Andreas Hoffmann, sozialpolitischer Sprecher



Uli Burchardt

Fraktionsvorsitzender